



El Presidente responde a Canadá y EU con arancel a maíz blanco transgénico

P. DOMÍNGUEZ Y N. HERNÁNDEZ

Los aranceles seguirán al acuerdo para que todas las tortillerías en México usen solamente maíz blanco nacional. PAG. 20

AMLO aplicará arancel a maíz blanco transgénico

Consumo. El Presidente firmará un acuerdo esta semana para que las tortillerías solo usen grano nacional y no biotecnológico, además de la medida comercial

PEDRO DOMÍNGUEZ Y NILSA HERNÁNDEZ/CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador firmará esta semana un acuerdo para que las tortillerías solo usen maíz blanco nacional y no transgénico, el cual irá acompañado del establecimiento de aranceles para que no se importe y se compre a los productores nacionales.

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario mencionó que se está analizando si estas medidas también aplicarán a Estados Unidos, pues de principio será a otras naciones, principalmente con las que no tienen acuerdo comercial.

“Esto se relaciona con un acuerdo que estoy por firmar en esta semana para que en las tortillerías solo se use maíz blanco y

no transgénico. Esto va a ir acompañado del establecimiento de aranceles para que no se importe este producto y se compre a los productores nacionales”, dijo.

De acuerdo con López Obrador, los importadores argumentan que el producto es más barato en el extranjero, pero el gobierno detectó, tras realizar estudios, que también es transgénico lo que llega de otros mercados como Sudáfrica.

“Porque también se dice: ‘Se importa maíz blanco más barato’; sí, pero resulta que también es transgénico, y tenemos las pruebas. Entonces, estamos poniendo orden y no hay que tenerle miedo a las controversias porque sí que vamos fortalecer nuestras relaciones económicas”, indicó.

El Presidente reconoció que

las diferencias con Estados Unidos respecto al uso de maíz transgénico pueden terminar en un panel de controversia en el marco del T-MEC; sin embargo, sostuvo que México no va a reconsiderar la medida.

“Se amplió el plazo para el uso de maíz amarillo transgénico, aunque les molesta mucho que se diga transgénico (...) pero siguen insistiendo en que se pueda utilizar en consumo humano, y no lo vamos a permitir”, refirió.

Insistió en que la propuesta de su gobierno es que se ejecute un estudio entre ambas naciones para saber el daño que causan los transgénicos a los humanos.

“Pero no han querido aceptar porque supuestamente tienen dictámenes de premios Nobel



de Biología, y hay mucho apoyo a centros de investigación y demás. Entonces, es sencillo: vamos a ponernos de acuerdo nuestras agencias de salud, vamos a trabajar conjuntamente en una investigación, y ya sabemos si es dañino, no es dañino, y no especulamos”, refirió.

Afectará comercio

Después de que Estados Unidos y Canadá pidieran en conjunto consultas al T-MEC por la prohibición de México de que ingrese a su territorio maíz transgénico para consumo humano, la International Chamber of Commerce México (ICC México) considera que el gobierno debe de reconsiderar el actual decreto para que no dañe la balanza comercial.

En un comunicado, la agrupación considera que los planteamientos presentados por Estados Unidos y Canadá en relación

a la falta de evidencia científica que respalde la prohibición del uso de maíz genéticamente modificado son sólidos.

Por este motivo existe el riesgo de perder un panel de controversia y, con ello, el superávit comercial en el sector agroalimentario que el año pasado superó los 15 mil millones de dólares.

Destacaron que entre 2019 y 2022, el comercio bilateral de alimentos de México con Estados Unidos creció de 50 mil 877 millones a 73 mil 137 millones de dólares, la cifra más alta reportada en la historia.

“La ICC insta a los tres gobiernos a participar en las consultas sobre el maíz genéticamente modificado con una actitud positiva, con el objetivo de resolver las diferencias y mantener el flujo comercial”, afirmaron. —